EXCELSIOR

11

27/09/2025

OPINIÓN



FRE NTES POL ÍTICOS

Presencia. Mientras el canciller Juan Ramón de la Fuente posiciona a México como defensor del multilateralismo en la ONU y aboga por una reforma profunda del organismo, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, sostiene diálogo abierto con el embajador chino tras el anuncio de aranceles a productos de países sin tratado. La movilidad del gabinete es notoria. En Nueva York, México promueve una diplomacia firme con rostro humano; en casa, toma decisiones económicas con la industria nacional como prioridad. Dos frentes de política exterior, con una misma línea: ante Donald Trump, mantener presencia sin sumisión.

Formarse, no corromperse. El ministro
presidente de la SCJN, Hugo Aguilar Ortiz,
anunció una reducción de 35% en su equipo de
asesores. Ante las críticas Ricardo Monreal pidió
paciencia, pues los nuevos ministros aún se forman y
lo importante, dijo, es que no se corrompan ni repitan
vicios del pasado. La Corte vive una transición
histórica y es necesaria esa curva de aprendizaje. El
senador apuesta por una cultura judicial más ética,
cercana al pueblo y libre de élites. La reforma no es
un botón mágico, es un proceso. Y cada paso es parte
del cambio estructural que el país eligió. Ése es el
tópico número uno a analizar.

Desatino. Mientras Acapulco sufre nuevas inundaciones, servicios colapsados y una reconstrucción que avanza a paso de tortuga, la alcaldesa Abelina López celebró su cumpleaños en la explanada del Ayuntamiento, en horario laboral. No fue fiesta privada, involucró a empleados municipales; algunos que, según audios filtrados, habrían sido obligados a asistir. A esto se suma un gasto previo de más de 300 mil pesos en retratos

oficiales y un informe de gobierno que obligó a cerrar comercios por "invitación preventiva". No es sólo frivolidad, es una desconexión total con la realidad de los acapulqueños. **Abelina** baila, ellos se ahogan.

Querétaro digital. CloudHQ, una de las firmas más importantes de centros de datos a nivel global, eligió a Querétaro como sede para su nuevo campus. Keith Harney, jefe de operaciones, confirmó que destinarán 200 MW de un total de 900 asegurados, en coordinación con CFE y la Cenace. El respaldo del gobernador Mauricio Kuri fue clave para atraer la inversión. Esto coloca al estado en el mapa de la innovación tecnológica y confirma que cuando existen reglas claras, talento local y voluntad política, México compite en las grandes ligas. Transformación es lo que Querétaro acostumbra.

Seguro, gobernador? Víctor Castro Cosío insiste en que Baja California Sur es un estado seguro y presume que pronto estará en el top 3 nacional. Afirma que los delitos de alto impacto han bajado 75 % y que en su administración sólo van "25 muertos", frente a los "mil" del gobierno anterior. La comparación busca maquillar lo que sigue ahí: extorsiones, narcomenudeo, violencia focalizada en municipios como Comondú y Loreto. Castro Cosío minimiza la realidad con frases de evento cívico. Un estado no se pacifica con declaraciones ni con nostalgia patriótica... Póngase a trabajar.